

# ESCOLARES

## Llamamiento del S. E. U.

Se interesa la presentación, con toda urgencia, en las oficinas de la Delegación de Información del S.E.U., de siete a nueve de la noche, de los estudiantes de arquitectura que se relacionan, advirtiéndoles que de no hacerlo quedarán sin efecto las solicitudes de examen que tienen presentadas en la Escuela Superior de Arquitectura.

Don Federico Viñas Pañez, don Juan Carbonell Estela, don José Oriol Felchs Camarasa, don Pedro Corella Torosa y don Enrique Piqué Mario.

## Habilitaciones de maestros nacionales en los siguientes partidos

La de los partidos de Sabadell y Granollers pagará los haberes de julio, el martes próximo, de tres a cinco, en Barcelona, hasta el 10. En Granollers, el jueves, y en Sabadell, el domingo.

La de Manresa y Berga, el día 1, de cuatro a siete, y el día 2, de nueve a doce; en Manresa, el día 3, de nueve a una y de cuatro a siete, y en Berga, el día 4, por la mañana, en la fonda de San Antonio.

La de San Felix, Vilafranca, Villanueva, Tarrasa y Vich, desde el día 2, en los sitios y horas de costumbre. La de Igualada pagará el miércoles, en aquella población.

Nota importante. — Los maestros comprendidos en la ley de Subsidio Familiar podrán recoger de su habilitación respectiva los impresos que deben llenar para el cobro a que tengan derecho.

## Comisión Depuradora del Magisterio

Los señores comprendidos en la siguiente relación deberán comparecer ante esta Comisión (Universidad), con la mayor urgencia, de diez a una, para manifestar sus domicilios, advirtiéndoles que el incumplimiento o demora les parará perjuicio:

Pablo Grau Rull, Enrique Grau Fontseré, Agustín Gratacós Dabán, Martín Gras Soler, José Gras Casasayas, Miguel Gisbert Queralt, Manuel Gabriel Castellá, Arturo Carril González, José Garreta Llobet, Julia González Soria, María Gran Nayach, Vera González Miguel, Amalia González Cufat, Filomena Girbau Serra, Rosalía Gelabert Isán, Francisca Gavalda Piqué, Concepción Gaspar Cereceda, Magdalena Garau Aunós, María Gabarró Castellort, Francisca Hervás Miquel, Modesto de las Heras Velasco, Angela Janariz Valencia, Enrique Jara Urbano, Angel Ledesma Marin, José Llarena Lluna, Asunción Llorens Aumatell, Antonia Llop Tolosa, María Llanas Tremols, Cinta Pilar Llarena Luna, Amparo Llarena Luna, Josefa Llanas Ribot, Carmen Monzón Mata, María Moles Casanovas, Buenaventura Moya Prats, Josefa Montoliu Torres, Juana Mestres Fernández, Josefa Mató Puigmitjà, Josefa Masip Miró, Jaime Muñoz Llibre, Juan Munt Rabasa, Honorio Mozo González, Andrés Miamau Vilá, José Martorell Tell, Francisco Manzanares Suarez, Luis Mallafre Guasch, Josefa Noguera Baró, Isabel Nadal Villariño, Rosendo Nacher Selma, Bienvenida Ortega Pérez, María del Carmen Ruiz Baquedano, Aurora Rodríguez Prunier, Teresa Rius Casas, Rosalía Ripollés Fernández, Mercedes Rich Cristóbal, Antonia Ribot Mompel, Josefa Ribas Gosé, Pilar Ribalta Amadón, Mercedes Ribalta Amadón, Eugenia Reig Lage, Sofía Recio Ramos, Rosa Ramón Serra, Emilia A. Ramón Amat, María Pilar Rahola de Falgas, María Desamparados Bahola de Falgas, Nicolás Rodríguez Pollán, Joaquín Rosal Deix, José Rovira Muntes, Anselmo Rodó Turi, Juan Ribas Grau, Mariano Rexach Fábrega, Isabel Sullá Farré, Josefina Soria Ruiz, Felisa Solán Alejandre, Mercedes Sierra Diaz, Teresa Serra Batlle, Rosa Sensat Vilá, Montserrat Sastre Carbonell, María Salvador Sanchemnés, Concepción Sainz Amor, Josefa Sagrera Riera, Ramón Sabaté Bañeras, Jerónimo Solsona Pallerols, Emilio Soler Ortenst, José Solano Salazar, José Seró Vidal, Bernardo Sampol Fiol, Ramón Sala Humbert, Elisa Crepat Galcerán, Teresa Torres Ullestros, María Montserrat Tó Brungats, Alberto Trias Salvá, Raimundo Torroja Valls, Antón Tarrats Mayola, Josefa Victoria Blanco, Concepción Virgili Blanco, Concepción Virgili Ras, Dolores Vilaseca Padrós, Francisca Vilaseca Campobé, María Valls y Feguera, Teresa Vila Arrufat, Dolores Ventura Martí, Rita Vallespi Torrent, Josefa Vallés Vila, Aniceto Villar Villar, José Vilá Patau, Antón Vidal Montané, Tomás Vicens Rezenós, Carman Vergé Farreres, Juan Vallés Irazzo y Matilde Zamora y Tolosa.

Barcelona, 29 de julio de 1939. Año de la Victoria. — El presidente de la Comisión.

## En el Hospital de la Santa Cruz y San Pablo

# Inauguración de la Cruz de los Caídos por Dios y por España

En el Hospital de la Santa Cruz y San Pablo tuvo efecto ayer, a las diez y media de la mañana, la anunciada y solemne inauguración de la Cruz de los Caídos, en memoria del personal de aquella casa que cayó ofrendando su vida a Dios y a España.

Dicha Cruz, que es de piedra blanca, se levanta en el patio central del Hospital, y es reproducción exacta de la que existía en el patio del antiguo Hospital de la Santa Cruz, la cual fué destruida y profanada por la horda marxista.

Tanto la fachada principal del edificio como el patio donde se había erigido la Cruz de los Caídos, aparecían engalanados con banderas nacionales y del Movimiento. Junto a la mencionada Cruz se había improvisado un altar, bellamente adornado con profusión de flores y plantas.

La Banda Municipal, dirigida por el maestro señor Bonell, se situó en la parte derecha del monumento que se iba a inaugurar, y a ambos lados formó una Centuria de cadetes de Falange, encargada de rendir honores.

Asistieron al acto el teniente coronel de infantería de Marina, don Dominiano Villalobos, en representación del general Orgaz; alcalde, señor Mateu; canónigo doctor Huguet, en representación del señor obispo; canónigo doctor Mariano Vilaseca; doctor Avilés, delegado provincial de Sanidad, en representación del jefe provincial de Falange Española Tradicionalista señor Calviño; administrador del Hospital, señor Sanllehy, conde de Caldas de Montbuy; don Pedro Domènech, arquitecto autor del monumento; doctor Roca y Puig, en representación del Colegio de Médicos; doctor Esquerdo, director general del Hospital; arcipreste doctor Felipe Tejedor, en representación del cabildo Catedral y doctor Tauré, decano de la Facultad de Medicina. Asimismo asistieron gran número de hospitalizados, el delegado provincial de Medicina del S. E. U., señor Cordocillo; delegada de enfermeras, señora Pilar Palau; don Luis Font, jefe

de los alumnos internos, y familiares de los mártires caídos, doctores Cardenal, Corachán, Fontcuberta y Riera Maciá.

A la hora anunciada, se procedió a descerrar la cortina que cubría el monumento, lo que se hizo a los acordes del himno de «Oriamendi». Acto seguido, el doctor Vilaseca leyó unas inspiradas cuartillas, en las que hizo resaltar que, desde este momento, aquella Santa Cruz quedaba convertida en la Cruz de los Caídos. A continuación, el administrador del Hospital, capitán Frouchtman Roger, leyó la Oración de los Caídos, de Sánchez Mazas, y, al finalizar, la Banda Municipal interpretó con sordina el himno «Cara al Sol», dándose seguidamente el «Presente» de ritual, que fué unánimemente contestado por todos los asistentes al acto.

Inmediatamente, la Banda Municipal volvió a ejecutar el «Cara al Sol», a toda orquesta, que fué entusiastamente coreado por todo el público, quien asimismo, a las voces dadas por el teniente coronel señor Villalobos, prorrumpió en estímidos vítores a España y al Caudillo.

Acto seguido, en el altar a que antes hemos hecho referencia, fué rezada una misa de campaña, en la que ofició el reverendo P. Antonio Villarubia, comisario de entrada del Hospital. Durante la ceremonia religiosa, fueron interpretadas diversas composiciones de música sacra por la Banda Municipal, ejecutándose el himno Nacional en el momento de alzar.

A continuación de la misa se procedió a bendecir una imagen de Cristo Crucificado, que nuevamente a los acordes del himno Nacional y acompañado de las autoridades e invitados, quedó entronizado en la sala de la Purísima.

Al terminar las diversas ceremonias que quedan reseñadas, la Banda Municipal dió un pequeño concierto, interpretando diversas composiciones, en obsequio a las autoridades, invitados y enfermos.

# NOTAS VARIAS

## Concurso entre compositores españoles

Con objeto de que los compositores españoles que presentan obras al concurso convocado por esta Jefatura Provincial de Propaganda de Vizcaya, para premiar una «Sonata para violín y piano» y una colección de «Seis canciones populares españolas», puedan realizar sus trabajos sin apremio de tiempo, se prorroga el plazo de admisión de originales hasta el día 15 de septiembre próximo.

## Una vacante de médico en la Casa de Maternidad

Teniendo que proveerse provisionalmente una plaza de médico interno temporal de la Casa de Maternidad y Expositos de esta ciudad, efecta al Departamento de Infancia, se anuncia la mentada provisión, para que durante quince días, a contar desde el día de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial de la Provincia», puedan presentar sus instancias documentadas, en las oficinas de la referida Casa (Montalegre, 5), todos los días laborables de diez a trece horas, los Licenciados en Medicina, que no haga más de dos años que han terminado su carrera, con aptitud para ocupar el expresado cargo y con sujeción a las bases expuestas en dichas oficinas.

## Trajes militar, Falange y paisano

Fontanella, 13, entlo. Tel. 22905

# MARITIMAS

# Carnet de Falange

## Citación de los inscritos de los reemplazos 1938 y 1939

Todos los inscritos de marinería de la Armada pertenecientes a los reemplazos de 1938 y 1939 del distrito de esta capital, se presentarán el martes próximo, día 1 de agosto en esta Comandancia Militar de Marina, con apercibimiento de que si no lo efectúan, les parará el perjuicio a que haya lugar.

## Visitas al comandante de Marina

Entre las varias visitas que ayer recibió el comandante de Marina, don Luigardo López, figura el comandante de Marina de Tarragona, capitán de corbeta, señor Gamboa.

## Buques mercantes llegados

Durante el día de ayer entraron en este puerto los siguientes buques:

Vapor alemán «Málaga», con carga general que descarga en el muelle de Barcelona Sur; alemán «Lipari», que descarga en el muelle de Barcelona Sur unas partidas de pasta de papel y géneros varios; alemán «Ajax», que descarga en el muelle de España unas partidas de carga general; inglés «Barón Maclay», con una partida de copra que descarga en el muelle de Barcelona Sur; «Mar Caribe», con carbón mineral para la Catalana de Gas y Electricidad, que descarga en el muelle de San Beltrán; «Ciudad de Mahón», de Mahón, con pasaje y carga varia, atracado en el muelle de Barcelona Norte, y «Rey Jaime I», de Palma, con pasaje, pollería, pescado, patatas y géneros varios, que alija en el muelle de Atarazanas.

## Buques salidos

Fuera de horizonte se encuentran los siguientes buques salidos durante el día de ayer:

Motonave «Domine», para Las Palmas; «Firenze» y «Lipari».

# SUCESOS

## DOS LADRONES DETENIDOS CUANDO INTENTABAN REALIZAR UN ATRACO

Uno de los ladrones, herido En el domicilio de doña Enriqueta Torruil, sito en la calle de Pelayo, número 4, se presentaron dos desconocidos, que lograron penetrar en el piso, pretextando les enviaba el hijo de la dueña. A ésta le exigieron inmediatamente que les entregara el dinero que tuviese y los objetos de valor de la casa, golpeándola brutalmente al indicarle aquella que no poseía más que un anillo.

Los malhechores, desesperados por la resistencia que ofrecía la señora Torruil y por los gritos de auxilio que daba, le hicieron un disparo, que afortunadamente no le alcanzó, pero que hirió a uno de ellos, por rebote de bala, llamado Federico Serra Cofulla. Este, juntamente con su compañero, Eugenio Torbus Alcolea, fué detenido cuando intentaban darse a la fuga. No obstante, logró escapar un cómplice suyo que se había quedado en la puerta de la escalera para prevenir cualquier sorpresa, mientras los otros estaban perpetrando el robo que frustró la entereza de la señora Torruil, que tuvo que ser curada de varias heridas graves que le produjeron los detenidos.

La Policía trabaja activamente para lograr la captura del ladrón que logró huir.

## Una coz

Ayer ingresó en la Clínica «La Alianza» Enrique Estella Cabré, de 46 años, en grave estado, a consecuencia de una coz que le dió un caballo en la calle de Vilá Vilá.

## Niño atropellado por un auto

El auto 2.579 D. T. atropelló, en la calle de Bonrell, a José Fequin García, de nueve años de edad, causándole la fractura de la tibia y el peroné, de pronóstico gravísimo. Después de auxiliado en el Dispensario del distrito fué trasladado al Hospital.

## Robo de zapatos

En una zapatería de la calle del Padre Claret fue detenido Espartaco San Nicolás López, cuando estaba efectuando un robo de zapatos, ocupándosele varios pares de ellos de los que se había apoderado.

## Atropello mortal

En la Avenida del Marqués del Duero fué atropellado por un tranvía Francisco Payat Tinto, falleciendo a consecuencia de las heridas sufridas.

**\* SITGES EL TERRAMAR**  
cada día más concurrido.  
HOY, TÉ EN LA TERRAZA

## JEFATURA PROVINCIAL

Donativo para la Organización El jefe provincial del Movimiento, ha recibido la visita de una representación del F. C. Barcelona, la cual le ha hecho entrega de un donativo de dos mil pesetas para los fines de la Organización.

## SECCION FEMENINA

Cursos de música, canto y danza La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en su afán de dar a todas las mujeres una sólida formación, ha organizado unos cursos de música, canto y danza, que empezarán a funcionar en breve en los diversos distritos.

Las camaradas que deseen tomar parte en estos cursos, pueden presentarse en sus respectivos distritos, donde se les formalizará la oportuna inscripción.

A las camaradas que deseen tomar parte en los Campeonatos de natación

Se hace saber a todas las camaradas que quieren aprender el deporte de la natación o practicarlo, con objeto de prepararse para tomar parte en los Campeonatos de Natación, que efectuará la Sección Femenina el 15 de septiembre próximo, pueden pasar a inscribirse, trayendo dos fotografías, a la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Sección Femenina, de diez a dos de la tarde y de cinco a nueve de la noche, el martes, día 1.º de agosto.

## SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

### Convocatorias

Se ordena a todos los camaradas afiliados a este Sindicato, que cursen o hayan cursado el tercer año de Bachillerato o estudios similares de comercio, durante el curso escolar 1938-39, que pasen, mañana lunes, de cinco a siete de tarde, por la Delegación de Medicina, Rambla de Cataluña, núm. 8.

Se notifica a todos los delegados de la Sección de Medicina, del Sindicato Español Universitario, que el próximo día 31, se celebrará en la Facultad, Cámara Sindical.

Las camaradas Rosa y María Arcusa Castellá y Miguel y Alfonso Cardells Bascón, se presentarán urgentemente en la Delegación de Servicios Técnicos.

### Delegación de Bachillerato

Se ruega a todos los camaradas delegados de Bachillerato, que quieran colaborar en esta Delegación, durante el presente verano, lo pongan en conocimiento de la misma, a la mayor brevedad.

### Sección Femenina

Se ordena a todas las camaradas de la Sección Femenina del S. E. U. que pertenecían a los grupos de rítmica de los Institutos «Maragall» y «Verdaguer» que se presenten, sin excusa de ninguna clase, el próximo lunes, día 31, en los locales del S. E. U. (Rambla de Cataluña), a las seis y media de la tarde.

**Contribuid a la lucha contra el comunismo mundial, visitando las checas de Barcelona.**

**Apertura al público el día primero de agosto.**

# TEATROS

## CÓMICO. — Los programas de hoy

En vista del grandioso éxito obtenido por el programa de la verbena de San Jaime, y siendo muchas las personas que han solicitado su repetición, la dirección ha accedido a este deseo y hoy domingo, por la tarde, vuelve a representarse el cartel del jueves pasado: «Hip, Hip, hurra!» y el «Cocktail Guerrero», compuesto por «Las enfermeras», de «Los brillantes», «¡Ay, chiqueta!», (parodia de «Carmen») y «Las camisas», de «La camisa de la Pompadour», será el espectáculo excepcional en esta sesión se celebre y a fin de que todo el mundo pueda presenciarlo, en tan extraordinaria función rijen los precios de día laborable, esto es, los de ocho pesetas butaca.

«Hip, Hip, Hurra!» ha sido unánimemente consagrada, y si a «Hip, Hip, Hurra!» se añade los mejores números de las obras de más éxito representadas en el Cómico durante la actual temporada, se comprenderá fácilmente el éxito alcanzado en la verbena de San Jaime, éxito que se verá confirmado en la función del domingo por la tarde.

## PRINCIPAL PALACE.—«La Princesa de la Czarda»

La famosa opereta de Kalmann, «La Princesa de la czarda», ha sido presentada de nuevo en Barcelona por un buen conjunto: el que acudilla Maruja de Aragón en el Principal, y que está realizando una buena campaña artística.

Los vales encantadores de la típica opereta vienesa y sus delicadas armonías obtuvieron, como siempre, el aplauso sincero del público, que los gustó como si por primera vez los escuchara.

Los intérpretes pusieron todo su entusiasmo en el desempeño de sus papeles; Maruja de Aragón interpretó a la perfección el papel de protagonista, así como Charjo Leonis, el barítono Alfonso Goda y Ramón Cebriá. La escena, bien cuidada.

## \* Cuide Vd. su hernia

sin peligro, sin dolor y sin suspender sus ocupaciones con el TRATAMIENTO ANTIHERNIARIO «NOTTON» (patentado). Premiado Exp. París 1915, y Barcelona 1921. Pida gratis nuestro tratado sobre hernias. Rda. Universidad, 21, 1.º

**BACHILLERATO**  
Academia Cots  
AVENIDA PUERTA DEL ANGEL, 36  
**PERITAJE MERCANTIL**

**URODONAL**  
antirreumático  
Presentado al Registro de la Dirección General del Instituto Técnico de Comprobación. N.º 12218  
Compuesto de: Tartrato de dimetilglucosamina. Litoparacetiloxibenzato de dimetilglucosamina. Anhidromelencitrato de hexametilolotetramina. Citrato de Sodio Lactobutirodido de dimetilglucosamina. Tartrato de metilglucosidina y de dimetilhexahidroparadiacina. Metanato de sodio. Citrato de Carbamidina. Hexametilolotetramina. Bisolitol. Sal acida efervescente.

**SEÑORA: Su permanente será perfecta con lociolina**

**KYKUCHY** pídale a su peluquero

**CUANDO VAYAN A BERLIN VISITEN VDES. EL MAMPE**  
MAMPE-BAR  
Kurfuerstendamm 14/15  
Kurfuerstendamm 33  
Los mejores locales y «cocktails»